



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Disposición absoluta.** Alguien en el gobierno federal que puede responder y sin titubeos ante una invitación al Congreso es **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. No tiene problema para responder las inquietudes de los legisladores, por el contrario, le interesa que exista una buena comunicación entre el Legislativo y la administración federal. Sin embargo, todo tiene que manejarse en tiempo y forma. Invitaciones forzadas no son convenientes, pues no pueden coordinarse las agendas. Cuenten con ella. No tiene nada que esconder.

**2. Evolución.** Los toluqueños se hicieron sentir en el segundo foro organizado por **Arturo Zaldívar**, sobre la necesidad de una reforma al sistema nacional de justicia. **Zaldívar** subrayó que las instituciones no son infalibles, sino más bien perfectibles, por ello, pueden discutirse y replantearse con apertura cuando se trate de mejorar su funcionamiento. Reunió de forma presencial a un nutrido auditorio durante más de nueve horas en la Universidad Autónoma del Estado de México, y alrededor de ocho mil personas se mantuvieron conectadas. Hay interés en la reforma judicial que propondrá **Claudia Sheinbaum**. Es un tema vital.

**3. Operación cicatriz.** **Delfina Gómez**, gobernadora del Estado de México, asistió hace unos días a la toma de posesión del general brigadier diplomado de Estado Mayor, **Claudio Edmundo Huizar de la Torre**, como comandante del Mando Especial Texcaltitlán, como parte de la estrategia de seguridad, a fin de regresar la paz en la región sur de la entidad mexiquense. El 13 de noviembre pasado, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, **Luis Cresencio Sandoval**, se comprometieron con este mando especial, y hoy es una realidad. ¿Violencia y extorsión? Que no vuelva a suceder.

**4. Daño exponencial.** La violencia en Michoacán bajo el gobierno de **Alfredo Ramírez Bedolla** crece peligrosamente. La incapacidad del mandatario para contener al crimen organizado, con un saldo de 95 personas asesinadas en la primera quincena del año, refleja la impunidad que impera. **Bedolla** olvida que la delincuencia en Michoacán no sólo afecta a la población civil, sino que también atenta contra la infraestructura, como en el caso de las torres de telecomunicaciones, pero, sobre todo, deja empeñado el futuro de la entidad. Hay temor de los inversionistas por fincarse en la región. Nunca Michoacán estuvo en peores manos. Véanlo.

**5. Normal.** Lo que sucedió ayer en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación nada tiene que ver con un acto de presión de Morena para posponer la discusión sobre una multa millonaria en su contra. Todo fue producto de una solicitud de audiencia dirigida al magistrado **Felipe de la Mata**, autor del proyecto, quien en apego de las normas aceptó escuchar en fecha próxima los argumentos de representantes de Morena, que impugna la sanción del INE. El asunto, sin duda, seguirá ganando presión y la atención pública, pero que el tema se tratará en el Tribunal, es un hecho irrefutable.